

# EL PUEBLO

SEMANARIO DEMOCRATICO  
ÓRGANO DEL PARTIDO DE UNION REPUBLICANA DE TORTOSA

AÑO III Precios de suscripción  
En Tortosa al mes. . . . . 0'50 pesetas.  
Fuera trimestre. . . . . 1'50 id.

Sábado 7 de Marzo de 1903

Puntos de suscripción  
En la Redacción y Administración calle del  
Cármén, 3, 1.º, 1.ª NÚM. 109

## A LOS REPUBLICANOS

Se invita á los republicanos de Tortosa y su distrito á que concurren á una reunión que se celebrará el próximo sábado 14 del corriente, á las 9 de la noche, en el local del Centro de Unión Republicana, calle del Carmen número 3, 1.º, 1.ª, para tratar de la conveniencia de acudir á la próxima lucha electoral.

Tortosa, 7 de Marzo de 1903.—El Presidente del Comité de Unión Republicana, Jerónimo Piñana.—El Secretario, R. Alemany.

## PROBLEMAS CAÓTICOS

.....Un estudio profundo é imparcial ¿Para qué? ¿Qué sacaríamos con devanarnos los sesos, exponiendo á la consideración pública lo que nosotros opinar pudiéramos respecto á esas acerbadas luchas entabladas entre el capital y el trabajo?

Tiempo perdido. En primer lugar, por aquello que dice Bartrina, en su hermosa poesía «A un amigo»:

.....«porque los hombres sólo en el interés ya se interesan, y del oro á excepción, los que oro guardan, en ellos mismos solamente creen que es creer, á fé mía, en poca cosa.»

Y en segundo y último, por saber de sobras, que:

«Predicar en desierto sermón perdido.»

Esa es la verdad, y ante esa verdad irrefutable ¿Qué interés puede demostrar uno convirtiéndose en defensor de una causa determinada, cuando empiezas por tropezar con tan graves contratiempos?

No hay duda que el egoísmo más refinado y la hipocresía más brutal, es hoy por hoy la moneda corriente, el signo fiduciario que se impone en el mercado de la vida.

En ese mercado, veréis el rastreo

ro hipócrita convertido en delator, importándole un mito peligre ó no la honra de una familia, la libertad de un individuo ó la vida de un inocente. Su baba, es la baba de siempre; sólo goza viviendo entre el mal.

¿Hay algo que él pueda imaginarse le sirva de estorbo? ¿Pues á delatar se ha dicho! Alma innoble, tan sólo educada para el ejercicio de la explotación más desenfrenada, ó del utilitarismo sin entrañas; no descenderá jamás al lógico terreno de la juiciosa discusión, porque para él no hay otro Dios ni otra razón que el *acaparamiento* más absoluto y detentado.

\*\*\*  
Todo eso por lo que refiérase á *los del oro*; ahora, penetrando en el terreno de los que necesitan, de los que se enfurecen, de los que luchan, es decir, de *los que no tienen oro*, ya varía la cosa de aspecto.

Para algunos de estos últimos, si los defendéis en *mitins*, si os desveláis en pró de ellos en vuestras relaciones sociales; si en letras de molde os atrevís á emitir lo que en vuestro fuero interno consideráis justas opiniones, para esos..... no sois otra cosa que un *embaucador*, un *vividor*; no guiándoos otro fin, ni inspirándoos otro móvil, que el de medrar y crecer á sus espaldas.

¡Aviados estamos, por Cristo, con semejante tejer y destejer! Lo mismo que energúmenos, —pero, aparte, —renegamos los unos de los otros. Todos, —pero en voz bajita, —decimos las mil pestes de quien se nos antoja. Todos pataleamos, —á escondidas, por su gusto, —á las mil maravillas por las injusticias que se nos cometen. Todos conocemos, —que no es poco conocer, —al dedillo las vidas públicas y privadas.

Mas ¡ay!, —exclamamos nosotros con el poeta, —llega el caso imperioso en que hay que demostrar lo fundado de nuestras blasfemias; el porque de las murmuraciones, y el motivo que tiene uno para no olvidar la conducta de ciertos *entes*; y lo único que observas con verdadero asombro, con extraordinario estupor, es, viendo como *entre to-*

dos nos cruzamos el saludo más atento, el apretón de manos más efusivo, el abrazo más cordial ó la *barretada* más... ceremoniosa.

Todo lo cual nos mueve á decir: ¿Cuánto puede la *atracción* del elemento llamado de orden, en un país como España, donde ésta vive del préstamo usurario. —al fin miseria, —y una usura que vive á espaldas del misero préstamo!

MR. JEAN ESPILL.

Reus.

## Para "El Pueblo"

## La Ciencia ante el dogma

### III

En vano se pretenderá curar á los hombres de sus vicios, si no se empieza por curarlos de sus desvarios. Mostrándoles la verdad, es como conocerán sus intereses más seguros, los intereses verdaderos que deben conducirlos al bien. Bastante tiempo los directores de los pueblos han fijado su vista en el cielo; vuélvanla ya á la tierra. Fatigado de una teología inconcebible, de fábulas ridículas, de misterios impenetrables y de ceremonias pueriles, ocúpese el espíritu humano en cosas naturales, objetos inteligibles, verdades sensibles y conocimientos útiles.

Disípense las quimeras vanas que obcecán á los pueblos, y bien pronto las opiniones razonables vendrán por sí mismas á fijarse en los cerebros que se creían destinados al error para siempre.

Para aniquilar ó hacer titubear las ideas religiosas, basta con demostrar que lo inconcebible para el hombre no puede convenirle. ¿Es necesario más que la simple razón para echar de ver que un ser incompatible con los conocimientos más evidentes; una causa continuamente opuesta á los efectos que se la atribuyen; un ser del cual no se puede decir una palabra sin caer en contradicción; que lejos de explicar los enigmas del universo no hace más que volverlos más inexplicables; un ser á quien después de

tantos siglos los hombres se dirigen en vano para obtener de él su felicidad y el fin de sus trabajos, ¿es necesario, repito, más que la sencilla razón para reconocer que la idea de semejante ser es una idea absurda, y que no es evidentemente el mismo otra cosa que un ente de razón? ¿Es necesario más que la razón para conocer por lo menos que es un delirio y un frenesí el aborrecerse y atormentarse unos á otros por opiniones ininteligibles sobre un ser de esta especie? En fin, ¿no prueba todo que la moral y la virtud son totalmente incompatibles con la existencia de un Dios á quien sus ministros é intérpretes han pintado en todo el mundo como el más caprichoso, injusto y cruel de los tiranos, cuyas supuestas voluntades deben servir de regla y de ley á los habitantes de la tierra?

Para distinguir los verdaderos principios de la moral, los hombres no tienen necesidad ni de teología, ni de revelación, ni de Dios; la razón les basta. No tienen más que entrar en sí mismos, reflexionar sobre su propia naturaleza, consultar sus intereses sensibles; considerar el objeto de la sociedad y de cada uno de los individuos que la componen, para conocer fácilmente que la virtud es ventajosa y el vicio dañoso á los seres de su especie. Dígase á los hombres que sean justos, benéficos, moderados y sociales, no porque sus dioses lo exigen, sino porque es preciso agradar á los hombres; dígaseles que se abstengan del vicio y del delito, no por temor á ser castigados en el otro mundo, sino porque lo serán en este. Hay, dice un grande hombre, Montesquieu, medios de impedir los delitos, y son los castigos, también los hay para mudar las costumbres, y son los buenos ejemplos.

La verdad es sencilla; el error complicado, poco seguro en sus pasos, y lleno de subterfugios para disimular la verdad. La voz de la naturaleza es inteligible; la de la mentira es ambigua, enigmática y misteriosa. El camino de la verdad es recto, el de la impostura torcido y tenebroso. La verdad, siempre necesaria al hombre, está al alcan-

ce de todos los entendimientos sanos; las lecciones de la razón pueden ser seguidas por todas las almas buenas; los hombres no son infelices sino porque son ignorantes; no son ignorantes sino porque todo conspira á impedir que se ilustren; no son malos, sino porque su razón aún no está bastante desarrollada.

¿Por qué fatalidad pues; los primeros fundadores de todas las sectas, han dado á sus dioses los caracteres más feroces y que causan horror á la naturaleza? ¿Se puede imaginar una conducta más abominable que la que atribuye á su Dios Moisés, cuando este asesino vá fieramente á declarar, en nombre y por orden de su Dios, que Egipto será atormentado con las mayores calamidades que pueden ocurrir en la tierra? De las diferentes ideas que se nos quieren dar de un Sér Supremo, de un Creador y conservador del hombre, no las hay más perniciosas que las de estos malvados que se creen inspirados por un Espíritu Divino.

¿Por qué, oh teólogos! os creéis autorizados á penetrar los misterios impenetrables de un primer Sér de quien decís vosotros mismos que es inconcebible para el espíritu humano? Vosotros sois los primeros blasfemadores, atribuyendo á un Sér perfecto, tantos horrores cometidos con las criaturas que sacó de la nada.

Confesad con nosotros vuestra ignorancia acerca de un Dios creador, y respetad los misterios que el hombre parece indigno de conocer.

UN LIBREPENSADOR.

(Se continuará.)

### CUENTO HISTÓRICO

Cuentan, de que un pordiosero con barra fenomenal, se coló por un portal de un sastre, ó de un carpintero: (porque no viene del caso el oficio ó profesión para que la narración sufra al principio un mal paso).

Como he dicho, el pobre entró y al traspasar el dintel tropezó con un doncel, que al verle, se estremeció,

Tu por mi casa, le dijo el mozo al recién llegado; y él, contestó algo turbado no te ha de penar de hijo.

A prestarte un gran favor aquí decidido vengo, por que... ya sabes que tengo mucha barra... —Si señor.

Pero voy á la cuestión que motiva mi venida por cierto algo atrevida:

—Me gusta tal confesión.

—Es el caso, de que yo, por los míos proclamado

me presento diputado... porque soy hombre de pró y como segun dicen otros han de hacerme competencia vengo á pedirte clemencia de tí, y los tuyos, los votos, y sabiendo tu que valgo y hombre soy de ilustración estos datos creo son porque por mi influyas algo.

—Y con que carácter político te presentas; venga, á ver,

—¿No lo has llegado á saber? pues lee este papelito.

El mozo, el papel tomó, lo cruzó con la mirada y lanzó una carcajada... que al pobre desconcertó y la vista del papel la separó al poco rato, y abandonó el garabato para dirigirla á él.

—Segun reza este papel que me ha entregado tu mano vas como republicano...

eres por cierto cruel; eso es tener *sansón*, —dijóle el mozo, con pausa— cuantas veces á la causa le has hecho traición.

Si yó no recuerdo mal y no voy equivocado, tú has estado afiliado al partido liberal;

si el pensamiento villano no me es en este momento tú votaste segun cuento contra un republicano.

Y despues, por tu favor para escalar el poder, segun yo llegué á saber te hicistes conservador... y de ese poder la pista, por sed de mandar infiero, distes un salto ligero al partido silvelista.

No en vano, en tí la critica se sebió; y no hizo mal, si toda la escala social ha cruzado tu política.

Calla, que ya sé, á fe mia, lo que á contestarme vas; de que lo has hecho dirás, por minar la monarquía.

Y hoy que te vés al hoyo, con gran dosis de cinismo, con tu republicanismo vienes mendigando apoyo; has hecho el viaje en vano, á mi venirme á implorar, los míos no han de votar sino á un buen republicano.

Y el soberbio anacoreta, así que acabó el doncel volvió á cruzar el dintel como tiro de escopeta.

SA-LO-BRE

### Honrando al muerto

La viuda de Zola, la respetable dama que en vida del gran escritor, fué digna de su gloria, nos resulta ahora digna también de su inmortalidad. El telégrafo que tantas frivolidades y tantas desgracias comunica, ha sido portador en la ocasión presente de un rasgo sublime, heroico, de la incomparable madame Zola. La viuda del autor de *Roma*, ha resuelto vender la casa de Medán, el templo del hermoso realismo francés, el hogar de los recuerdos imborrables del gran ar-

tista, el hogar que el gusto exquisito del muerto transformó en asilo del arte, en escuela de genio, valorado en QUINIENTOS MIL FRANCOS

Y no son el hambre ni el ahogo los motivos de la venta, toda vez que las rentas de madame Zola, si no muy opulentas, son lo bastante á cubrir sus atenciones modestas. El motivo de esta venta, que supone un sacrificio costosísimo, que entraña una abnegación digna del mayor encomio, es más noble, más levantado, más humano, más grandioso; el motivo de la proyectada venta es el *summun* del altruismo, el no más allá del desprendimiento, el rasgo más hermoso de que es capaz el corazón de una mujer. La viuda de Zola no vende la casa que fué nido de sus amores, el hogar que fué asilo y templo y refugio de sus virtudes, para comer; ni siquiera para proporcionarse las naturales comodidades que puede dignamente apetecer una señora de su posición y de su envidiable alcumia intelectual; una señora que es la heredera de los acrisolados sentimientos del defensor de Dreyfus; la viuda de Zola vende la casa de Medán con sus recuerdos y sus grandezas, ¡para dar educación á los hijos naturales de su difunto esposo!

En la historia de las mujeres célebres del mundo, en la historia de las grandes abnegaciones y de los sacrificios dolorosos no se registra nada más grande ni mas gigantesco. Este rasgo excede al altruismo más idealista y supera en rango á todas las acciones generosas. Mujeres de menos corazón, damas de más bajas miras, habrían llevado más allá del sepulcro el rencor por las infidelidades del esposo muerto; madame Zola borra las naturales imperfecciones del hombre que le dió su nombre venerando del modo más sorprendente, con un rasgo de abnegación y de nobleza, de sentimientos que excede el grandor de las acciones hermosas y más merecedora de la inmortalidad y la admiración del mundo culto que toda la gigantesca labor del gran realista.

Preguntad á una mujer qué es, qué significa y que vale el hecho de madame Zola de vender el hotel de sus cariños y de sus comodidades para educar á los hijos extratorinos de su esposo y si sabe sentir y es sensata el asombro y la estupefacción se dibujarán en su semblante.

¡Modo sublime de honrar al esposo muerto!

### ¡ADIÓS!

A mi fraternal amigo Juan Piñas.

Por tu malhadada estrella te tocó el ir á soldado y pronto del suelo amado con otros hás de partir, la Pátria te necesita y te reclama en su ayuda; la tarea es larga y ruda más la tienes que sufrir.

\*\*

Si la voz de tú conciencia se levantara airada la verías sofocada al poder de la opresión

pues al triste proletario España lo considera de la más baja manera que cualquiera otra nación.

\*\*

Que le importa que aquí dejes á tus padres, tus hermanos, y que terruños lejanos te aparten del patrio hogar; si eres pobre y eso basta sufrir el trato altanero; el que no tiene dinero por la fuerza ha de callar.

\*\*

De los brazos de tu madre que es la Pátria verdadera otra Patria indigna y fiera te arranca con crueldad, y en vez de darte consuelo para soportar tus penas te pone férreas cadenas que privan tu Libertad.

\*\*

Paciencia mi pobre amigo, muere en silencio tú alma tú estrella soporta en calma que el tiempo pasa velóz; recibe un estrecho abrazo de tu fraternal amigo, por vez última te digo hasta muy pronto ¡adiós!

R. HOMEDES MUNDO.

### Crónica

#### Mal informada

En su editorial del 25 del mes pasado, publica nuestro colega *La Publicidad* de Barcelona una correspondencia fechada en Tortosa, y firmada por J. P. cuyo texto contiene una porción de inexactitudes.

Sentimos que un periódico tan serio como *La Publicidad* se deje sorprender en su buena fé é inserte trabajos como el que nos ocupa.

Para probarla de que no son ciertas las afirmaciones del firmante de la correspondencia la diremos que es falso que el Comité de Fusión Republicana, designará candidatura alguna, puesto que el tal Comité no existe.

Dice tambien que los republicanos de Tortosa, se aprestan para la lucha de Diputados provinciales, y que votarán con gran entusiasmo la candidatura *simpatía* de don Juan Ribás Cots.

Como *La Publicidad* no está seguramente en antecedentes de los organismos del partido republicano en Tortosa, por esto creemos que ha sido sorprendida su buena fé. Al señor Ribás no le votarán los republicanos por que no son ellos quienes lo presentan; al señor Ribás no le votarán los republicanos por que por más que él se diga republicano, dudamos de que lo sea, puesto que no ha ido de muchos años á esta parte con los republicanos; al señor Ribás no le votarán los republicanos, por que dicho señor aunque se titule republicano sus actos lo desmienten; y vistiéndose con el traje de republicano, combate á los mismos sirviendo de maniquí á cuantos caciques monárquicos han mangoneado la cosa pública; tanto es así, que en las elecciones de Diputados á Cortes que se

celebraron el año 1893, el señor Ribás trabajó y votó la candidatura del entonces cacique señor Cañé, monárquico, frente á la del republicano don Miguel Laporta Mercader; al señor Ribás no le votarán los republicanos por que se prestó á servir de comparsa al cacique señor Roig, á quien debió el acta de diputado provincial. que ha ostentado y no obstante después le combatió para apoyar al señor González, cacique conservador, con quien hoy está coagulado; al señor Ribás no le votarán los republicanos porque los que de buena fé le siguieron, se le han separado, cansados de que les ridiculizase haciéndoles apoyar hoy, al cacique que combatió ayer y haciéndoles combatir mañana al que apoyó hoy; al señor Ribás, no pueden votarles los republicanos, por que su gestión en la Diputación Provincial no ha sido las de defender los intereses del país, sino la de compradrazgo, con los carlistas y monárquicos y por cuya gestión pesan sobre él acusaciones de la prensa provincial de nuestro partido, sin que él los haya rebatido; y finalmente: al señor Ribás no pueden por ningún concepto votarles los republicanos, por que cuando llegó en la Diputación la elección de vicepresidente, votó al carlista señor Olesa frente á un republicano, saliendo por su voto, triunfante el señor Olesa.

Ya vé pues *La Publicidad* como los republicanos muy apesar suyo no pueden votarle, y por sus mangoneos con cuantas situaciones han pasado por el poder han obligado á los correccionarios á ausentarse de su lado y á no tratarle como á tal.

Los elementos que votarán al señor Ribás no serán pues los republicanos, sino los de su aliado Gonzalez y su amigo el carlista señor Olesa.

Y para que se convenza *La Publicidad*, de que el señor Ribás no es ni está con los republicanos, fijese en lo que en la misma correspondencia dice el firmante J. P

Hace el panegírico del señor Gonzalez, ensalzándole ridiculamente, y dice despues que los republicanos no iremos á la lucha. Muy prematura es la afirmación de su corresponsal, ya que los republicanos de Tortosa se reunirán el día 14 para deliberar sobre la conveniencia de acudir á los comicios y verá *La Publicidad*, como su amigo el señor Ribás, caso que se acuerde acudir á la lucha, como nosotros creemos, no irá con los republicanos, sino que sus esfuerzos y trabajos serán en pró de los monárquicos.

Y para terminar diremos á nuestro colega *La Publicidad*, que encargue á su corresponsal en esta que sea mas veraz cuando haya de comunicarle algo.

\*\*

Nuestro buen amigo don Ramón Escudero se ha encargado del Café Universal situado en la calle de la Estación en los bajos de la casa del señor Pallarés.

Dadas las aptitudes de don Ramón Escudero y los propósitos que le animan, no dudamos que su establecimiento ha de verse muy concurrido.

\*\*

Los republicanos de Gerona han proclamado candidato para Diputado á Cortes por dicho distrito al insigne Joaquín Costa.

\*\*

El Consejo general federal, en reunión del 1.º del corriente se enteró de una carta de don Nicolás Estévanez, quien anuncia desde París que asistirá á la Asamblea magna de los republicanos.

\*\*

En breve se celebrará una Asamblea general en Madrid á la cual habrán de concurrir republicanos de todos los matices para llegar á la unión, único medio para traer la República.

Necesario es que todos los que tales ideales profesamos abandonemos ideas rancias y prejuicios estúpidos, y nos unamos formando un programa que nos sea común y con el que luchemos para conseguir el gobierno del pueblo por el pueblo.

No dudamos que todos los buenos republicanos pondrán cuanto de ellos dependa para llegar á esa unión por todos deseada, y único medio para vencer, y si alguno duda ó vacila, si pretende por ambición ó personalismo seguir como hasta aquí, en que el partido más poderoso de España está dividido en grupos microscópicos sin fuerza ni autoridad, ese no lo dudéis, demócratas—ese no es republicano, ni ama la Libertad; ese no quiere otra cosa que su propio bien, aunque sea á costa del bien ajeno.

Es necesario hacer la Unión, por que unidos podremos ser vencedores, mientras que disgregados seremos vencidos.

¡A la Asamblea, republicanos!

\*\*

Sería muy conveniente que la autoridad de esta población, tomara alguna medida referente al barracon que sirve de albergue, sito frente al puente del Estado; dicho derruido edificio; sirve de amparo á gente de mal vivir, que acude á esta población, porque reúne mejores condiciones que alguna otra, para dar frecuentes escándalos; se apropian de todo lo que pueden, y cometen otras mil fechorias que nos denuncian inmensos vecinos de los barrios de San Vicente y Ferrerías.

Dichos improvisados habitantes, la emprenden á lo mejor entre ellos á pedrada limpia, otra vez escandalizando con palabras que riñen con la moral descaradamente, é insultando á los transeúntes, á lo mejor se encuentran por las escaleras y dicen que piden limosna, pero no hay que descuidarse, que se llevan lo que encuentran á mano; dando bastantes sustos á los pacíficos habitantes; á lo mejor, entran en un establecimiento y piden limosna, si no se la dan, la exigen, armando un escándalo; días atras, se propusieron atracar á una señora á las ocho de la mañana, en medio del puente, en ocasión que no pasaba nadie.

¿No es escandaloso que esté en pie dicho edificio más tiempo? Es una vergüenza que por conveniencia de uno solo, se perjudique al vecindario en esta forma.

El señor alcalde, debe tomar cartas en este asunto, para evitar que se repita tanto escándalo y devolver la tranquilidad al mencionado vecindario.

\*\*

Nuestro queridísimo amigo y correccionario don Julian Nougués, ha sido designado por los republicanos, de la circunscripción de Tarragona, para candidato á diputado á Cortes en la proxima contienda electoral.

Dadas las relevantes condiciones que posee el señor Nougués, y los trabajos llevados por él acabo, en bien del partido, no dudamos que no ha de quedar un solo republicano en todo aquél distrito, que no le vote y tome á empeño el que salga triunfante, puesto que el señor Nougués, ha de ser en el Congreso, un defensor incansable de los intereses del país, tanto como los de nuestro partido.

### Eusebio Blasco

Con gran pena notificamos á nuestros lectores la muerte en Madrid del popular escritor honra de las letras españolas.

En su juventud el señor Blasco fué uno de los acérrimos defensores de la libertad, por la que sufrió grandes persecuciones, en 1868 fué uno de los que tomaron parte más activa en el destronamiento de Isabel II y en su vejez ha sido faro luminoso donde la juventud ha podido ver el camino de la verdadera democracia.

Descanse en paz.

\*\*

General clamoreo ha levantado la hipócrita circular del ministro de la Gobernación, disponiendo que la policía del Gobierno intervenga las elecciones.

Nadie ha dejado de ver lo que quiere ese jesuita, que es inutilizar á los candidatos que le parezca, sobre todo á los republicanos, que es principalmente contra quienes va el documento célebre que parece inspirado por el padre Gastón.

El señor Maura es cien veces más repulsivo que el propio don Segismundo, pues luego de trabajar por la inmoralidad electoral quiere hacer ver que sus deseos conducen á todo lo contrario.

No contento con haber preparado el encañillamiento para los suyos, sacrificando á los mismo silvelistas, quiere tambien por medio de esa circular arrebatar las actas al partido republicano, el único que obtiene votos verdad y es el representante de la opinión nacional.

Supónese que tal enormidad del intrigante don Antonio hace pensar á sus compañeros de Gabinete lo bastante para que no prospere demanda tan desatentada, porque de lo contrario se provocaría á algunos partidos al retraimiento de la lucha en los comicios y eso no conviene á las instituciones que se agitarían en el vacío.

Lo que dispone esa circular que lo mismo Canalejas que Moret, que Romero Robledo, que Vega de Armijo anatematiza como atentatoria á la ley electoral, y hasta Villaverde y Dato ven con malos ojos, no podrá

cumplirse, á menos que haya que ir á los colegios, no con un Notario, sino con un fusil, para protestar á tiros contra ese cínico quebrantamiento del sagrado derecho electoral y de las pretensiones del enredador ministro que abusando de un país que todo lo ha soportado sin quejarse, estima lo más natural del mundo exigirle, abdicaciones de su propia dignidad, que no otra cosa serían las tolerancias de tamaños desafueros gubernativos.

\*\*

Leemos en el *Diario de Tarragona* del miércoles:

«Continuó arreciando ayer el viento *mistral*, con una velocidad doble del día anterior.

En el puerto tuvieron que suspenderse los trabajos de carga y descarga, á causa de la mucha agua que se levantaba.

Todos los buques reforzaron sus amarras, y al fondear el vapor inglés «Gravina», cuando más arreciaba el viento, perdió un ancla. Al ser sustituida por otra de repuesto, cayó sobre el primer oficial de á bordo, fracturándole una pierna, siendo curado por los médicos de la estación marítima señores Aguilera y Vilallonga.

A las cuatro de la mañana, encontrándose frente á Castelldefels la goleta «Joven Pepita», que venía de Port-Vendres, fué embestida por un vapor español que hacía rumbo hacia Tarragona, destrozándole el bauprés, botalón y tajamar.

El patrón de la «Joven Pepita», en vista del siniestro ocurrido y dado el mal estado del mar, resolvió hacer rumbo á Barcelona, en donde fondeó á las siete y media remolcada por el «Toro».

El vapor que le ocasionó los desperfectos no paró su marcha, haciendo rumbo á su destino.

\*\*

En una taberna de la partida de Campredó un salvaje que, en compañía de otros amigos, acudió allí para beber unas copas, atropelló de un modo bestial á una joven de 14 años que servía de criada en dicho establecimiento, por cuyo motivo fué ayer conducido á esta ciudad, junto con el tabernero, y puestos ambos á disposición del Juzgado.

\*\*

La guardia civil de Alcanar comunica que en la tarde del 25 le fué robado á un vecino de aquella un billete de 50 pesetas, creyendo que el autor del robo salió para Oliva (Valencia), su población natal.

Se ha dado el correspondiente aviso á las autoridades de aquella ciudad.

**JESUCRISTO**  
Sus apóstoles y sus discípulos en el siglo XX

POR EL  
Conde Camile de Renessi

XVI EDICIÓN  
Precio 50 centimos

Librería Fontis, MADRID.—Casa del traductor, TORTOSA

Imp. de EL PUEBLO

# EL PUEBLO

**Periódico semanal**

**Órgano del partido de unión  
republicana de Tortosa.**

**Redacción y Administración**

**Calle Carmen, 3, 1.º, 1.º---TORTOSA**

**Precios de suscripción**

**En Tortosa al mes 0'50 ptas.--Fuera trimestre 1'50  
idem.**

**Anuncios y Comunicados á precios convencidos**

**Grandes Canteras y Talleres**

**DE**

**FELIPE CURTO Y C.ª**

Especialidad en molinos aceiteros los más modernos  
y ventajosos conocidos hasta el día.

La casa cuenta con ROLLOS (RODETS) DE GO-  
DALL, ULLDECONA y MONJUIT.

También se dedica á toda clase de empresas de si-  
lleras, para construcciones en "ferro-carriles, carreteras  
y puertos".

**Dirección, calle San Blás 9.**

**TORTOSA**

## HARINAS SALVADOS Y CEREALES

**Depósito de guanos y primeras materias**

**DE**

**ENRIQUE NOMEN FADURDO**

**Calle Mayor, 5 y Arrabal de la Cruz, 7**

**TORTOSA**

## CEMENTO

**de la nueva mina de Alfara clase superior. Probadlo y os  
convencereis.**

**Deposito, frente la estación del tranvía, Almacén de  
Trapos de José Monclús.--Arrabal de la Cruz.--Tortosa.**